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谈及报告中的“郑州力
量”，白红战说：“报告中有两
处谈及支持郑州建设国家中
心城市，提出‘深入推进中原
城市群建设，支持郑州建设国
家中心城市，启动郑州大都市
区规划建设’‘继续支持郑州
建设国家中心城市，加快大都
市区建设’。”

白红战尤为关注的是郑
州建设国家中心城市，并提了
三条建议：建议争取赋予郑州
副省级城市经济社会管理权
限，将省级在项目审批、规划、
土地、环评等方面的部分权限
下放或委托郑州市行使；支持
郑州在体制机制方面先行先
试，支持郑州与其他国家中心
城市享有同样的政策。建议
支持郑州进一步扩大对外开
放，支持国外政府和组织在郑
州开设领事馆和办事处；将更
多的国际性会议、活动和赛事
放在郑州举办；在办好全球跨
境电商大会的基础上，谋划举
办全球跨境电子商务论坛。
建议省人大常委会作出关于
支持郑州建设国家中心城市
的决议，凝聚全省人民智慧力
量，发挥郑州在全省发展中的
龙头、引领、支撑作用，开启新
时代河南全面建设社会主义
现代化新征程。

全城热盼更多支持
副省级权限可否有
白红战（省人大代表，郑州市人
大常委会主任）

郑州代表团审议政府工作报告

代表建议：
郑州应升为副省级城市

1月24日下午，参加河南省第十三届人民代表大会第一次会议的省人大代表们就政府工作报告开展审议。
在郑州代表团，来自各条战线的省人大代表们各抒己见。他们认为，政府工作报告站位高远，成绩显著，

措施有力。总结过去五年的工作注重用实绩和数据说话，对今后五年工作的谋划思路清晰、重点突出，安排
2018年工作举措具体务实，充分体现了以人民为中心的发展思想，是一个鼓舞人心、振奋精神的报告。

代表们纷纷表示，将不忘初心、牢记使命，在2018年撸起袖子加油干，在实现中华民族伟大复兴的中国梦进程中
奋力谱写中原更加出彩的新篇章。郑报融媒记者 王继兵 裴蕾 李娜 赵文静 张竞昳 董艳竹 赵柳影/文 李焱/图

省人大代表马健说，报
告充分体现了一个“新”字，
新时代、新思想、新目标、新
征程、新举措贯穿始终。报
告也对航空港实验区的重
点工作提出明确要求，深
感任务艰巨、使命光荣。
2018 年，是航空港实验区
由“五年成规模”向“十年
立新城”迈进的转折之
年。航空港实验区初步谋
划确定了 2018年及未来一
段时间内“一持续两提升
一转变”的总体思路，建设
打造“国际航空港”“魅力
航空港”“机遇航空港”“幸
福航空港”。

马健提出三点建议：一
是培育以智能终端为代表
的电子信息世界级先进制
造业集群，打造全省提升供
给体系质量先行区。二是
加快推进郑州航空港实验
区“空中丝绸之路”先导区
建设，更加深度融入“一带
一路”，更加紧密沿线国家
合作，推动全省开放发展。
三是尽快将航空港实验区
纳入河南自贸区，谋划推动
航空港实验区为主体的自
由贸易港申报，大幅提升航
空港实验区的创新能力。

打造魅力航空港
推动全省开放发展
马健（省人大代表，市委常委，
郑州航空港经济综合实验区党
工委书记、管委会主任）

“过去五年工作成绩喜
人，令人鼓舞。今后发展蓝
图宏伟，催人奋进。听了报
告，我们感觉担子更重了，责任
更大了。”省人大代表张立勇
表示。

结合郑州发展，张立勇建
议，在支持郑州建设国家中心
城市方面，除了郑州本身要继
续努力扩大经济实力以外，省
委和省政府应该在宏观上给
予郑州更有力的支持，扩大郑
州作为中心城市的体量，让郑
州充分发挥更大的带动作
用。努力争取国家支持，把郑
州升格为副省级城市。

武汉、西安都采取了一系
列措施扩大城市空间，力度非
常大。张立勇认为，让巩义再
回到郑州非常有必要，还应考
虑把周边开封、新乡、许昌等
市一些地方划到郑州来管
理。建议省委、省政府把郑州
的空间和体量做大，更好地发
挥省会城市的龙头带动作用。

张立勇说，在2017年3月
全国两会上发言时，他就强烈
建议把郑州升为副省级城
市。郑州的经济总量远超一
些副省级城市，升为副省级城
市，更有利于郑州建设国家中
心城市，有力促进河南发展、
中部崛起。

建议把郑州
升格为副省级城市
张立勇（省人大代表，省高级
人民法院院长）

“政府工作报告中提出，河
南要推进文化高地建设，我认为
河南的文化发展到了快速发展
的新时期。”省人大代表郭元军
说，中原出版传媒投资控股集团
坚持按照大出版、大传媒、大文
化、大教育的发展方向，来重点
打造集团化五个高地。

郭元军说，省政府工作报
告中明确提出要推进文化高地
建设，这为文化的发展提供了
政治保障；国强省强则文化强，
这为文化发展提供了经济保
障；河南拥有丰富的文化底蕴，
拥有独一无二的文化优势；我
国社会主要矛盾已经变化，对
于文化的需求是美好生活需求
的重要组成部分；从发展规律
上看，当经济快速发展的时候，
正是文化灿烂的时候。

如何打造文化高地？郭元军
建议，要扎根河南实际，弘扬焦
裕禄精神、红旗渠精神、愚公移
山精神；建议加强基层公共文
化设施建设，开展群众文化活
动，让更多老百姓享受到更为
丰富的文化生活；加强博物馆、
文化馆、科技馆等地的知识服
务和动态活动，文化教育从孩
子抓起等。

抓住时机发挥优势
推进文化高地建设
郭元军（省人大代表，中原出版
传媒投资控股集团有限公司董
事长、党委书记）

“政府工作报告做得很
翔实，总体要求很明确，工作
意见积极稳妥，听完之后，很
振奋，也觉得更有干劲。”省
人大代表王广幼说。

虽然 2016年才来到河南
工作，但王广幼对于河南的
情况并不陌生，对于 2017年
全省 GDP的增长速度，他感
到很惊讶，同时认为这个数
据得来不易。

王广幼说，下一步，针对
河南整体的资本市场，他们
将加强监管、搞好服务，不仅
鼓励企业上市，更要帮助企
业利用资本融资。同时，他
也建议省委、省政府能够加
强顶层设计，出台关于资本
市场的相关指导意见，并形
成工作机制，建立考核体系。

王广幼认为，河南的经
济总量非常大，但目前上市
公司还太少。今后的工作
中，将会对河南的企业加大
指导，提高市场主体意识，重
点支持金融豫军，帮助企业
做大做强。他也希望能有更
多的河南企业在资本市场站
稳脚跟，大放异彩。

帮助更多河南企业
利用资本做大做强
王广幼（省人大代表，中国证监
会河南监管局党委书记、局长）
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